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本报讯（记者周琼 通讯员董
自龙） 首批“鄞州金匠”“鄞州银
匠”名单近日出炉。30 名来自电
子信息、汽车制造、机械和轻工、
农业食品加工等行业领域一线的

“能人”获得相关称号，这批尽管
没“本子”但实际能力强、贡献大
的人员，将比肩当地高层次人才，
享受一系列优厚的人才待遇。

深耕产业一线，能力强、实绩

多、贡献大，然而学历不高、论文
不 多 、 职 称 也 有 点 “ 不 好 意 思
提”。在不少企业，一些“能人”
常常因为学历和职称问题被挡在

“人才”的门槛外。为了让政策的
阳光照进人才评价的死角，今年鄞
州区实施了《企业实用人才评价暂
行办法》，这一评价体系注重相关
人员是否拥有一技之长或绝技高
招，是否在实施工艺、技术等方面

发挥至关重要的作用，给予一些学
历低、职称无但有实绩贡献的“大
匠”们该有的“名分”。

记者了解到，这一评价采用企
业推荐、行业参与、政府指导的原
则，分“鄞州金匠”和“鄞州银
匠”两个类别进行评选，参评对象
涵盖优势传统产业、战略新兴产业
和生产性服务业企业一线从事技
术、技能工作的人员，本年度申报
首批“鄞州金匠”“鄞州银匠”的
人才达 197名，经过相关专家学者
测评，最终有30人入围。

在这一全新评价体系的支持
下，当地产业一线的不少能人终于

等到“实绩论英雄”的机会。宁波
至诚新材料有限公司人事主管介
绍，公司里的“牛人”王益飞，在
熔模铸造领域有诸多骄人业绩，先
后独立自主研发各类熔模铸造方
法、材料、装置等 14 项，均获得
了实用新型专利，并应用到公司实
际生产中实现了产业化，为公司带
来了巨额利润，但由于学历不高，
王益飞一直游离于政府的人才评价
体系之外，此次获选“鄞州金匠”，
才帮助这位人才正了名。

据悉，入选的“鄞州金匠”和“鄞
州银匠”在待遇上比照和参考海内
外高层次人才和高级人才待遇，既
有物质的奖励，更有现实生活问题
的解决。其中“鄞州金匠”待遇堪比
引进的海内外高层次人才。同时，他
们还将被纳入高层次人才服务体
系，享受定期的免费健康体检、安居
保障、流动人口积分加分、子女入学
统筹安排等一系列服务。

没“本子”有能力也是人才
鄞州评出首批“金匠”“银匠”

昨天，来自市公安局反扒大队
的志愿者在鄞州白鹤社区为暑期中
的青少年和部分老年人讲解反扒防
盗的有关知识。夏季，未成年人和
老年人在公共场所容易成为窃贼下
手的目标。图为反扒志愿者在演示
小偷的行窃动作。

（丁安 徐波 摄）

反扒志愿者
进社区

本报讯（记者王岚 通讯员周
骏） 我市“污水零直排”源头把控
工作加快推进。昨天，市城管局传
来消息，上半年全市共发放排水许
可证 797 份，同比增长近 50%。海
曙、江北、鄞州三区共完成排水户
批后复查135家，并对其中13家不
合格排水户发放了整改通知书。

早在 2008 年，我市即在全市
推行排水许可制度，要求向城镇排

水管网及其附属设施排放污水的单
位和个体经营者办理排水许可证
书，目的是通过证书备案和后期监
管，规范排水行为，确保排水设施
完好和正常运行，防治城镇水污
染。近年来，随着“五水共治”等
专项行动的推进，通过排水许可抓
好源头污染控制越来越受到重视，
排水管理也逐步由中心区向各区县

（市） 延伸。

今年，借力“剿灭劣Ⅴ类水
体”“创建污水零直排区”行动的
大力开展，市综合行政执法局和市
五水共治办联合发文要求加快推进
宁波市城镇排水许可工作，并提出
了“至 2017 年底，实现所有在建
工地和月供水量 1000 吨以上其他
排水户全部办理排水许可证”“至
2020 年底，确保实现城镇排水许
可全覆盖，排水单位依规排水”的

目标。
排水许可工作得到了各行业主

管部门的支持。市教育局、江北区
住建局、海曙区交通局等，分别对
管辖范围内的学校、建筑工地等
400 多家排水户进行许可证催办。
至 6月底，各区县 （市） 已经完成
了对管辖范围内排水设施网格化普
查，彻底理清管网底账，全面清查
排水户现状及内部排水设施现状。

我市严管经营户排放污水行为
上半年核发排水许可证同比增长近50%

本报讯（记者王岚 通讯员顾
梦婕） 进入炎炎夏季，城区内河面
临着浮萍、水葫芦等水生植物大量
繁殖的风险。市城管局内河管理处
及早部署，指导各区全面做好拦截
网的设置工作，防止浮萍大量涌进
河道，对河道的美观造成影响。目
前，西塘河 （机场路口）、后塘河

（世纪大道口） 等城乡交界处河道
成功设置了21道拦截网。

浮萍大多生长在农村水稻、茭
白等水田中。随着暴雨的侵袭，大
部分浮萍顺着排水沟被带到外围河
流中，然后通过市区沿江闸门开闸
放水被拉进城区内河。进入城区内
河的浮萍，在多雨、闷热、潮湿的
环境里容易疯长，繁殖速度非常
快，且不易控制。

“目前，农村河道内的浮萍数
量处于可控范围内，城区内河有零
星浮萍，暂时没有大规模爆发的趋
势。”内河管理处相关人士介绍，
虽然眼下情况尚好，但不能掉以轻
心，因为夏季雨水集中，沿江闸门
启闭又较频繁，一不小心就会给浮
萍爆发提供可乘之机。为此，目前
各地已提早组织人员和船只对浮萍
流经城乡河道交界处设置拦截网。

笔者看到，在拦截网设置现场，
工作人员先在河底打上毛竹桩固
定，将渔网围在桩上后，再用钢丝将
网牢牢扎住，形成了一道有效的保
护屏障。据悉，这些网仅设置在水面
较浅层，对鱼类游动基本不造成影
响，而且成堆聚集在围护栏外的浮
萍也使清捞工作更加方便快捷。

保障城区内河“清凉度夏”
城区内河设置拦截网防止浮萍爆发

图为拦截网设置现场。 （王岚 顾梦婕 摄）

方颖谊

前几天，笔者到慈溪参加书
协的年会，会后，大家相约去附
近的景点采风。有几位老年会员
说，阿拉年纪到了，可免票啰。
到了景点，其中一位掏出身份
证，检票员一看说，对不起，您
未到70周岁，不能免票。我是70
岁了啊。您的生日是７月，要再
过几天，才满 70 周岁。另一位
说，身份证忘带了，我真满 70周
岁了。不信微信传一下。检票员
含笑谢绝。两位老爷子嘟起嘴，
不乐意了……

节假日，只要条件允许，笔
者就会陪父母到处逛逛，发现宁
波很多景点对老年人 （包括有老
年证） 的免 （费） 门票政策很不
统一，有的65周岁起免，有的70
周岁起免。这种情况在全国很多

省份的景点也存在。笔者的父亲
爱攀谈，一次他赴西安遇到同团
年龄相仿的“驴友”，问：“怎么
样？老哥，跑跑走走看看，景点
大多免票，幸福吧。”“幸福那
是。可是过了 70岁，就跑不动了
啰。特别比起刚退休那会，人有
点累了……”

这 种 感 叹 应 该 是 许 多 同 龄
（能免票） 老人一致的心声。有资
料显示，对于大部分老年人来
说，真正能走得动跑得动也愿意
跑的时间就在65岁至70岁。早一
点，有些人还在忙着工作；再晚
一点，有些人身体可能就不允许
了，即便走得动，能享受免票政
策的时间也不多了。

因此，笔者建议，宁波作为
副省级城市、计划单列市，能否
率先吃一次螃蟹，凡 65周岁以上
的老人，游玩全市所有景点可免
门票。这么做，不仅是给老年人
的实惠，也能增加全体市民的获
得感和幸福感，更有利于宁波作
为全国文明城市、旅游城市的形
象。

应降低老人
景点免门票的年龄

本报讯 （记 者包凌雁） 昨
晚，褚银良会见了前来参加港口
管理机构圆桌会议的代表团一行。

今年中国航海日论坛期间，
港口管理机构圆桌会议在我市
召开，这也是该会议首次在中
国举办。今年的港口管理机构
圆桌会议议题包括港口可持续
发 展 和 港 口 物 流 及 多 式 联 运 、

港口资源整合、港口安全应急
和安保等。

据悉，港口管理机构圆桌会
议由新加坡海事及港务管理局
2015 年发起，致力于加强各国在
港口管理、港口发展、港口安
全、港口新技术推广应用等方面
的交流与合作。前两次会议先后
在新加坡和荷兰举办。

市领导会见港口
管理机构圆桌会议代表

本报讯 （记者厉晓杭 通讯
员谢斌 杨芝） 记者近日从在江
北慈城举办的“慈湖论道——上
银·慈城”私募论坛上获悉，作
为宁波市重点发展的特色基金小
镇之一，慈城至今已集聚了近
400 家股权类企业，管理上市公
司及新三板挂牌市值近600亿元。

“国内基金小镇林立，我们需
要发挥自身优势，找到一条适合
慈城的发展路子。”慈城镇相关负
责人介绍，目前基金小镇已聚集

了私募细分领域扮演各种角色的
投资机构。根据各自的特点，慈
城在招商过程中提供个性化的服
务，提供优质项目；同时串联中
间服务机构，互利共赢协同招
商，带动基金小镇健康发展，加
速快跑。

据悉，慈城基金小镇将着力
建设打造“基金小镇三中心”，即

“路演中心、交流中心、培训中
心”，进而有效地整合各方面资
源，打造金融闭环生态圈。

慈城基金小镇加速快跑

本报讯 （通讯员王马飞 叶
靖 记者余建文）《镇海区历史建
筑保护图则编制 （第二批）》 日
前通过了专家和部门审查，这标
志着镇海区历史建筑的保护、修
缮有了明确具体的技术指南。

据介绍，近几年，随着城市
化进程加快，不少历史建筑资
源、历史街巷空间等遭受损坏、
拆除。为保护好历史遗存，镇海

区政府将历史文化街区、历史建
筑的保护工作提上日程。去年，
市规划局镇海分局编制完成了镇
海区第一批历史建筑保护图则 38
处。此次第二批历史建筑图，包
括安乐寺、包经房、戴氏宗祠等
地共 37处。区规划部门将两批图
则中的历史建筑选编成册，对老
建筑实施精准保护，让历史建筑
的管理有规可依。

镇海编图绘册保护老建筑

本报讯（记者蒋炜宁） 前天，
鄞州古林职业高级中学聘请世界厨
师联合会亚洲区主席里克·史蒂芬
博士为名誉校长的签约仪式在古林
职高隆重举行。

据古林职高俞浩奇校长介绍，
里克博士作为世界厨师联合会亚洲
区主席，在世界烹饪界享有较高的
威望，并有 45 年的烹饪教育经验，

多次来古林职高指导参加第 44 届
世界技能大赛烹饪项目的中国集训
队。烹饪专业是古林职高的品牌专
业，在全国具有一定知名度，无论在
全国技能大赛，还是在世界技能大
赛中国赛区，古林职高都取得了优
异的成绩，在 2017 年高职考试中，
烹饪专业学生获得了第一名。

里克·史蒂芬博士在致辞中表

示，非常高兴能够成为古林职高名
誉校长，从事厨师行业 45 年来，
他一直有个梦想——建一所伟大的
烹饪学校，使之成为每一位烹饪学
习者的圣地。这一次与古林职高的
合作，双方有着共同的追求、信
念，在未来几年内，双方共同努力
奋斗，朝着梦想进发。

市教育局有关负责人介绍了宁

波市在“一带一路”建设中的重要
位置和宁波市教育国际化进程情
况，肯定了古林职高近几年对外合
作与交流工作。他在致辞中说，希
望里克博士成为学校名誉校长后，
能极大推动古林职高的发展，进一
步提升宁波现代服务业的水平，提
升宁波城市的国际知名度，为宁波
名城名都建设作出贡献。

古林职高请来世界名厨
受聘担任名誉校长的里克博士想“建一所伟大的烹饪学校”

上周末，两辆白色的“文明眼”巡逻车开进鄞州区首南街道南裕社
区，引来众多居民驻足。社区是文明创建的基础和关键，首南街道为辖
区每个社区配备了电动巡逻车，通过对辖区内外环境开展经常性的检查

“挑刺”，不断提升各社区文明创建水平。图为文明眼巡逻车。
（徐能 练丹妮 摄）

“文明眼”社区“挑刺”


